

REZENSION



„Lernkarten Mikrobiologie“ von M. Friedrich-Marwitz „Elsevier“ – 5. Auflage (2022)

Von Pia Schulze Wermeling, Medizinstudentin im 6. Semester, Universitätsmedizin Rostock

ALLGEMEINES

Die „Lernkarten Mikrobiologie“ verfasst von Maximilian Friedrich-Marwitz sind 2022 im Elsevier Verlag in der 5. Auflage erschienen. Sie bestehen aus 295 inhaltlichen Karten, die ungefähr ein A6-Format haben. Die Lernkarten sind in Deutschland für 29,00€ erhältlich und haben die folgende ISBN: 978-3-437-41658-9.

INHALT

Die Lernkarten sind in sieben große Kapitel eingeteilt: „Grundlagen der Mikrobiologie“, „Grundlagen der Immunologie“, „Bakteriologie“, „Virologie“, „Parasitologie“, „Mykologie“ und „Klinische Infektiologie“. Die einzelnen Kapitel sind jeweils in mehrere Unterkapitel unterteilt, die man aus dem Inhaltverzeichnis entnehmen kann. Generell sind alle Karten nach dem gleichen System aufgebaut, welches zu Beginn auf der Karte „Benutzerhinweise“ erklärt wird. Ganz oben stehen die Kapitelüberschrift und darunter das Thema der jeweiligen Karte. Unten rechts findet man die Kartenzahl pro Kapitel. Die Informationen befinden sich auf der Vorder- und Rückseite und somit handelt es sich nicht um Frage-Antwort-Lernkarten. Man findet hauptsächlich Stichpunkte auf den Lernkarten, jedoch gibt es vereinzelt auch Tabellen und blau hinterlegte Beispiele und Merke-Kästchen. Abbildungen sind nicht vorhanden. Die Karten sind alle in blau, schwarz und grau designt und die wichtigen Informationen oder Überschriften werden durch dickgedruckte Schrift hervorgehoben. Außerdem sind noch eine Liste mit den Bedeutungen der Abkürzungen und ein Register enthalten. Die Karten liegen einzeln vor und werden in der Papierhülle verstaut.

FAZIT

Die Lernkarten dienen als gute Möglichkeit, das Gelernte zu wiederholen und sich selber oder andere abzufragen. Sie sind aber meiner Meinung nach nicht dazu geeignet als alleiniges Medium, für eine Klausurvorbereitung, zu dienen.

Die Karten sind sinnvoll strukturiert und durch die Einteilung in viele Unterkapitel kann man mit der Hilfe des Verzeichnisses schnell einzelne Kapitel herausuchen und gezielt ein Thema lernen.

Wie gewohnt, für die Lernkarten von Elsevier, kommen die Karten in einer Papierhülle. Trotz guter Qualität der Karten, werden diese nach einiger Zeit und Benutzung wahrscheinlich einige Mängel aufweisen. Eine langlebigere Verpackung wäre wünschenswert.

Nichtsdestotrotz sind die Lernkarten für eine Festigung des Wissens sehr hilfreich und ich würde sie weiterempfehlen.